

El Camino de Junípero



Como manifestación del camino en que consiste la existencia humana, la presente muestra titulada “El Camino de Junípero” expresa la capacidad de este santo hombre para compartir el amor del que se sentía objeto, a fin de transformarlo en una obra cultural, fraterna y solidaria, que renovó la historia de Querétaro y de Norteamérica; un patrimonio que hoy sigue siendo una inspiración para buscar la paz, la justicia y el amor preferencial por los más pobres.

Junípero fue sacerdote, filósofo, maestro y explorador, pero en palabras del papa Francisco, “antes que nada, fue un misionero incansable”. Y es él quien nos invita a contemplar el testimonio de santidad que este fraile nos ofrece hoy: **Junípero no sólo caminó cientos y cientos de kilómetros para alcanzar a las personas que deseaba abrazar y atraer a la fe, sino que vivió junto con ellos** entre privaciones, peligros físicos y retos políticos y espirituales, con la convicción de que era Dios quien le había encomendado esa tarea y que, pese a nuestras limitaciones, uno está siempre en camino si se abandona a las manos de la Providencia:

“Se me sentó en rueda gran número de mugeres y niños, y a una le dió la gana de que le tuviese un rato en mis brazos su niño de pecho, y assí lo tuve, con buenas ganas de bautizarlo, hasta que se lo bolví. Yo a todos los persigno y santiguo, les hago decir Jesús y María, les doy lo que puedo, los acaricio como mejor puedo, y assí vamos pasando, ya que por ahora no hay forma de mayor labor” (Diario de la Expedición de Loreto a San Diego, 26 de junio, 1769).

La presente es un extracto de la muestra “¡Siempre adelante!”, presentada en NY Encounter, 2015. A menos que se indique lo contrario, las citas fueron tomadas de: *Junípero Serra: California, Indians and the Transformations of Missionary*, por Rose Marie Beebe y Robert M. Senkewicz, University of Oklahoma Press, 2015. Muchas de las fotografías son propiedad de Rubén G. Mendoza, Copyright 2009-2015.



Estatua de fray Junípero en la Misión de San Juan Bautista
(cortesía del Dr. Rubén Mendoza)

